

XXXVIII JORNADAS DE INVESTIGACIÓN IDEC

8, 9 y 10 de noviembre de 2023

I I D E I C
INSTITUTO DE DESARROLLO EXPERIMENTAL
DE LA CONSTRUCCIÓN

F A U
U C V



El Instituto de Desarrollo Experimental de la Construcción IDEC, adscrito a la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad Central de Venezuela, cuenta con un evento anual, las Jornadas de Investigación, que tiene como objetivo difundir propuestas y resultados de investigaciones desarrolladas en diversos temas relacionados con el desarrollo de la construcción, tanto en lo tecnológico como en el área de la gerencia y la economía, abarcando materiales y tecnologías constructivas, habitabilidad y eficiencia energética de las edificaciones, una plataforma clave para la divulgación e interacción entre académicos y profesionales. Un encuentro continuo que a lo largo de 37 años, desde 1982 se ha mantenido entre los diversos actores del área de la construcción –salvo el cese de actividades que se produjo durante la pandemia– para el desarrollo de nuevas ideas y sus aplicaciones, como consta en el registro de todo lo presentado en esos eventos anuales, tarea que se ha cumplido a partir del año 2012, cuando se publicaron por primera vez las *Memorias de las Jornadas de Investigación IDEC*, junto con una publicación que recogió todos los documentos de las jornadas anteriores: *30 años Jornadas de Investigación del Instituto de Desarrollo Experimental de la Construcción. Recopilación histórica 1982-2012*, y que hoy se ofrecen en formato digital.

El programa de las XXXVIII Jornadas de Investigación, en el marco del tema central escogido para el evento: *Megatendencias del futuro* –para identificar los grandes motores del cambio que en el mediano y largo plazo determinarán el futuro de nuestras sociedades– tuvo la particularidad de presentarse en un formato híbrido –virtual y presencial–, gratuito y de libre acceso para todo público (previo registro), transmitido en vivo a través Google Meet y en la cuenta Instagram del evento.

En esta líneas solo nos referimos a las conferencias que fueron dictadas en las sesiones que

tuvieron lugar cada uno de los días en los que se desarrollaron las jornadas: 8, 9 y 10 de noviembre. Para información sobre cada una de las ponencias presentadas invitamos a consultar el programa completo establecido:

<https://drive.google.com/file/d/14u-f80OL7ZY14c-CPdhjxPpqLXcSuE4f/view>

El día 8 de noviembre, después de las palabras de apertura por parte de la coordinadora del comité organizador (prof. Beverly Hernández) y del prof. Argenis Lugo, director del IDEC, la jornada inaugural se inició con la conferencia magistral presentada por Alfredo Cilento-Sarli, profesor del IDEC e Individuo de Número de la Academia Nacional de la Ingeniería y el Hábitat: *Tendencias en urbanismo, ciudades y vivienda*.

La conferencia del día 9 de noviembre estuvo a cargo del arquitecto y urbanista Fernando Carrión, especializado en planificación urbana, descentralización y desarrollo urbano: *Ciudad de plataforma: ¿nuevo paradigma urbano?*

El día 10 de noviembre, el último de las jornadas, la sesión de la mañana –que fue presencial– contó con palabras del Rector de la Universidad (prof. Víctor Rago), del Decano de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo (prof. Javier Caricatto), y del Director del IDEC (prof. Argenis Lugo), que fueron seguidas de la presentación de tres conferencias: *Tendencias en la tecnología del concreto*, a cargo del prof. Idalberto Águila (del IDEC); *La cultura de las tendencias y la tendencia de la cultura*, a cargo del prof. Gilberto Buenaño (CENAMB-UCV), y *La ciudad en el Antropoceno: ¿colapso o invención?*, a cargo de Francisco Javier Velasco, director del CENDES-UCV.

La publicación de las *Memorias de las Jornadas del IDEC*, estará a disposición de los autores y público interesado en formato digital, una vez completado el proceso de producción y edición del documento.